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Присутствуют представители следующих 
стран Аргентины Египта Канады Китая, 
Кубы Норвегии Соединенного Королевства Ве-
ликобпитании и Северной Ирландии Соединен 
ных Штатов Америки Союза Советских Социа 
листических Республик Украинской Советской 
Социалистической Республики и Франции 

1 Предварительная повестка дня 
(S/Agenda 448/Согг1) 

1 Утверждение повестки дня 

2 Письмо представителей Австралии Бель
гии Колумбии и Франции от 17 июня 1949 года 
на имя Председателя Совета Безопасности по 
вопросу о путевых расходах и суточных замести
телей представителей в комиссиях Совета Без
опасности (S/1338) 

а) Меморандум Генерального Секретаря от 
носительно внесенной в Совет Безопасности ре 
золюции о возмещении! путевых расходов и су 
точных заместителей представителей в комиссиях 
Организации Объединенных Наций в Греции 
Индонезии и в Индии и Пакистане (S/1355) 

3 Каблограмма Консульской комиссии в Ба 
тавии от 5 августа 1949 года на имя Генераль 
ного Секретаря с просьбой о том чтобы Органи 
зация Объединенных Наций приняла на геоя 
дальнейшие расходы по оплате военных набчю 
дателей в Индонезии (S/1366) 

4 Регушрование и сокращение воорулкений 
и вооруженных сил 

a) Письмо председателя Комиссии по воору
жениям обычного типа от 4 августа 1949 года 
на имя Председателя Совета Безопасности пре
провождающее второй доклад о ходе работы Ко
миссии (S/1371) 

b) Письмо председателя Комиссии по воору
жениям обычного типа от 4 августа 1949 года 
на имя Председателя Совета Безопасности пре
провождающее рабочий документ и другие доку
менты (S/1372) 

2 Вопрос о способе переводов 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ( говорит по-английски ) 

Прежде чем перейти к утверждению повестки дня 
я должен запросить мнение Совета относительно 
способа переводов Члены Совета Безопасности 
помнят что на нашем последнем заседании и 
мне также кажется на предпоследнем заседа 
НИИ мы пользовались измененным способом од
новременного перевода Когда речь произноси
лась не по французски или не по-английски а 
на другом языке давался одновременно ее пе
ревод на французский язык а затем — после
довательный перевод на английский язык Точно 
так же когда речи произносились по-французски 
или по английски они одновременно переводи
лись на русский и испанский языки а затем 
давался последовательный перевод их на дру 
гой рабочий язык 

Мне сообщили что если Совет Безопасности 
пожелает мы можем и сегодня следовать этой 
процедуре Я не смог заручиться обещанием в 
том что мы сможем регулярно прибегать к это 
МУ способу в течение четвертой сессии Генераль
ной Ассамблеи по причине чисто технических 
затруднений но если Совет Безопасности поже 
лает сегодня следовать этой процедуре я могу 
это наладить 

Поскольку нет возражений мы будем сегодня 
следовать этой процедуре 

3 Утверждение повестки дня 
Повестка дня утверждается 

4 Путевые расходы и суточные заме 
стителей представителей в комиссиях 
Совета Безопасности 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ( говорит по-английски ) 
Мы приступаем к обсуждению пункта 2 повестки 
дня Члены Совета Безопасности помнят что мы 
начали разбор этого дела на нашем последнем 
f447-м] заседании но не продвинулись далеко 
в наших прениях Как было указано вопрос 
этот возник из письма [S/1338] представителей 
Австралии Бельгии Колумбии и Франции в ко
тором Совету Безопасности предлагается при
нять приведенную в нем резолюцию В имевшей 
место краткой дискуссии было выражено некото
рое сомнение в том может ли это предложение с 
основанием распространяться на одну из пере
численных в проекте резолюции комиссий 

Представитель Франции единственный из под 
писавших это письмо который в то же время яв 
ляется членом Совета Безопасности любезно за 
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твил на нашем последнем заседании что пред 
ставит эту резолюцию от своего имени Он также 
заявил что ввиду только что мною У П О М Я Н Т Г Б Е Х 

соображений которые были высказаны в дис
куссии ОН проконсультирует других подписав
ших письмо представителей и выяснит соглас
ны ли они внести какие-чибо поправки 

Теперь нам на наше рассмотрение внесена по 
правка содержащаяся в документе S/1395 в 
которой предлагается исключить первую из трех 
указанных в проекте резолюции комиссий а 
именно Комиссию по расследованию греческих 
пограничных инцидентов 

Поэтому я считаю что можно приступить к 
обсуждению резолюции предложенной в письме 
четырех делегаций и выпушенной в виде доку
мента S/1388 со внесенной в нее документом 
S/1395 поправкой 

Г н де ла ТУРНЕЛЬ (Франция) (говорит по 
французски) Вопрос внесенный на рассмотре
ние Совета делегациями Австралии Бельгии Ко 
чумбии и Франции уже был предметом подроб
ного обсуждения 27 июля 1949 года [432 е за
седание] Председательствовавший в то время 
представитель Украинской Советской Социачи-
гтической Республики в заключение просил Со
вет не принимать решения до следующего своего 
заседания К сожалению после заседания 27 
июля прошло уже довольно много времени быть 
может будет полезно вкратце напомнить обстоя
тельства этого дела 

На первой части третьей сессии Генеральной 
Ассамблеи 8 октября 1948 года была принята 
резолюция 2311 (ПХ) В пункте 2 этой резолю 
ций указывается что путевые расходы и суточ
ные одного заместителя каждого члена участ
вующего в следственной или согласительной ко
миссии оплачиваются Организацией Объединен 
ных Наций в том случае когда соответствую 
щий орган — в данном случае Совет Безопас
ности — решает что каждому такому члены тре
буется заместитель В пункте 3 этой резолюции 
которую я цитирую указывается что Генераль
ная Ассамблея «уполномочивает Генерального 
Секретаря возместить на основании пункта 2 на
стоящей резолюции все уже произведенные пу
тевые расходы и оплатить суточные представи 
телям государств-членов Организации участвую 
щих в уже существующих следственных и согла 
сительных комиссиях учрежденных Генеральной 
Ассамблеей или Советом Безопасности» 

То решение которое мы сегодня просим Совет 
принять является именно тем решением кото
рое предусматривается в пункте 2 этой резолю
ции о котором я только что упомянул я именно 
решением о том что каждому члену Комиссии 
для Индонезии и Комиссии по индо-пакигтанско 
му вопросу требуется один заместитель Мне кз 
жется что в прениях 27 июля эта необходимость 
была доказана 

Я подчеркну только два пункта 
Из прений имевших место в Совете 27 июля 

выяснилось что на первую посланную в Грецию 
комиссию положения резолюции Генеральной Ас 
самблеи 2311 (1П) не распространяются По 
этой причине в розданном тексте поправки мы 
предлапрм исключить эту комиссию которая Пи 
Ti \помяну TI в нзшеч первонячал! ном проегто 
ре очюшш 

Решение которое вынесет Совет если он при 
мет наш проект резолюции, конечно будет иметь 
финан'-овые последствия но никак нельзя ска
зать что эта резолюция отразится на бюджете 
Если наш проект резолюции будет принят то 
сообразно с обычной процедурой Генеральный 
Секретарь или Генеральная Ассамбчея внесут 
его в бюджет в рамках положений резолюции 
2311 (III) Ввиду этого документ S/1355 роз
данный нам Секретариатом хотя и очень инте 
ресен но не относится непосредственно к нашей 
дискуссии Его в действительности следовало 
представить Пятому комитету 

Д 3 МАНУИЛЬСКИЙ (Украинская Совет
ская Социалистическая Республика) Украинская 
делегация уже имела возможность изложить свою 
позицию в отношении требования об оплате так 
называемых заместителей совершенно необосно 
ванного и противоречащего решению Генераль
ной Ассамблеи на которое ссылается представи
тель Франции 

Я вкратце напомню прежде всего это решение 
Пункт 2 резолюции за номером 2311 (III) «Оп
лата путевых расходов и суточных представите 
лям Генеральной Ассамблеи и членам комиссий 
и других органов» гласит «Постановляет, что 
путевые расходы и суточные оплачиваются по 
бюджету Организации Ооъединенных Наций од
ному представителю любого члена Организации 
участвующего в следственной или сопасительной 
комиссии учрежденной Генеральной Ассамблеей 
или Советом Безопасности » Вот вам правило 
правило которое дает нам указание как нам 
действовать в этом случае 

И дальше говорится « при условии что из 
этого правила может быть сделано исключение в 
случае решения соответствующего органа о том 
что для каждого такого ччена требуется заме
ститель» 

Правило ясное У нас хотят сейчас потребо
вать оплаты заместителя Почему вы не ставили 
этого вопроса раньше' Разве Комиссия по индо
незийскому вопросу работает только с сегодняш
него дня ' Разве Комиссия по индо-пакистанско-
му вопросу была назначена вчера' Самочинным 
порядком назначили туда заместителей а теперь 
приходят к нам и требуют чтобы Организация 
Объединенных Наций оплатила эти расходы 

Но я вас спрашиваю разве это правильный 
подход экономный подход к тем средствам Ор
ганизации Объединенных Наций которые долж
ны быть покрыты из взносов ее членов' Это та
кие же самочинные действия какие предпринял 
бы любой член Организации который заявил бы 
что он уменьшает свой членский взнос и затем 
обратился бы после этого задним числом к Со
вету Безопасности относительно уменьшения это
го взноса Такие самочинные действия не могут 
быть терпимы даже если они сделаны таким 
большим государством как Франция 

Вот то первое соображение, которое застав 
ляет меня высказаться против оплаты этих рас 
ходов 

я возьму бюджет — о чем я на прошлом за
седании не ГОВОРИЛ Бюджет Организации Объ
единенных Наций возрастает на следующий 1950 
ГОД на 50 процентов Если мы его сравним хотя 
бы с бюджетом Лиги Наций то получается ог
ромная цифра Мы по существу обкладываем 
государства непомерными расходами и к нам се 
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годня приходят и при наличии такого огромного 
оюджета требуют чтобы мы оплатили эти рас
ходы 

Я спрашиваю почему малые государства ла
тино-американских стран как Куба или другие 
государства, как Египет как арабские государ
ства, как Ливан должны нести расходы которые 
сделало франпузское правительство' Вы взяли 
на себя весьма почетную миссию миссию так 
сказать представлять Организацию Объединен
ных Наций вот в этой Комиссии Если это вам 
не по силам, потрудитесь передать это другим 
государствам 

Я скажу вам больше такое разоренное госу
дарство как Украина не пришло бы сюда с про
тянутой рукой и не просило бы чтобы ему упла
тили суточные и путевые расходы а оно взяло 
бы их на свой собственный счет Как же можно 
требовать от Организации Объединенных Наций 
оплачивать расходы таких государств как Авст 
ралия, Бельгия Колумбия и особенно Франция 
Франция — большое государство К тому же я 
читал сообщение в газетах если я не ошибаюсь 
сообщение председателя совета министров г на 
Кея, что сейчас финансовое положение Франции 
достигло рекордной цифры почти такой же, как 
в 1927 году Так неужели же вы не можете опла
тить такие небольшие расходы как сумму в 
250 ООО долларов а требуете ее от других госу
дарств, маленьких государств, которые экономи
чески не развиты от государств которые были 
разорены войной которые нуждаются сейчас в 
технической помощи чтобы поднять свое хозяй
ство? Господа где же здесь принцип равенства, 
который провозглашается в Организации Ооъ
единенных Наций? Мало того, что последствия 
кризиса хотят переложить на малые страны но 
в то же самое время и расходы которые про
изводятся в связи со всякого рода комиссиями 
хотят также переложить на плечи малых стран 

Я господин Председатель считаю эти претен
зии абсолютно необоснованными, особенно в свя
зи с тем что нам придется серьезно в Пятом 
комитете задуматься над тем, что пора положить 
конец подобного рода расходованию — я бы 
сказал, — просто бесцельному расходованию го 
сударственных средств 

Я спрашиваю вас пошел ли бы хозяин лю 
бого частного предприятия на такие дополнитель 
ные расходы' Ведь он разорился бы и вылетел 
в трубу Но так как здесь деньги идут извне 
их пытаются использовать 

Наконец я хочу сказать прямо я считаю сво
им долгом сказать что вокруг Организации Объ
единенных Наций имеется целый ряд органов 
которые представляют собой не что иное как си 
некуру Разъездные путевые расходы суточ 
ные! Можно показать по бюджету Организации 
Объединенных Наций что например у нас есть 
целый ряд отделов которые все время находятся 
в разъездах по личным делам и расходы которых 
нам преподносят для оплаты 

Если здесь государство так сказать выпол 
нило почетную миссию, то за честь надо платить 
самому, а не возлагать расходы на других Вот 
почему господин Председатель, я предлагаю от 
клонить это совершенно необоснованное предло-
асение, которое не согласуется с резолюцией 
2311 ( Ш ) , потому что оно еще больше уведи 
чивает расходы Организации Объединенных На 

ций и так уже многим малым государствам не 
под силу нести эти расходы 

Г-н де ла ТУРНЕЛЬ (Франция) (говорит по-
французски) Представителю Украинской ССР не 
нравятся некоторые резолюции Генеральной Ас
самблеи, в частности резолюция от 8 октября 
1948 года Он также очень не любит как нам 
всем известно, следственные комиссии, и это — 
его право Но он, конечно не прав когда он в 
Совете Безопасности пускается в праздные рас
суждения относительно резолюций содержания 
которых он, очевидно не знает Так, например, 
если бы он ознакомился с резолюциями, в силу 
которых созданы комиссии Организации Объеди
ненных Наций для Индонезии и по индо-паки
станскому вопросу он увидел бы что Франция 
не участвует в этих комиссиях и таким образом 
в противовес тому что он утверждал Франция, 
представляя свой проект резолюции не пытается 
получить возмещения расходов в которых она 
никак не участвовала, поскольку она не участ
вует в этих комиссиях 

Представитель Украинской ССР делает вид, 
что он защищает интересы малых держав Он 
описал как обременен их бюджет неосмотритель
ными расходами вызванными следственными ко
миссиями Как раз для того чтобы защитить ин 
тересы этих малых держав, которые не имеют 
возможности высказаться в Совете Безопасности 
и которые представлены в следственных комис
сиях, Франция, по соглашению с рядом других 
держав, внесла свой проект резолюции 

С К ЦАРАПКИН (Союз Советских Социали 
стических Республик) Здесь представитель 
Франции только что говорил что Франция не 
входит в комиссии по Индии Пакистану и Индо
незии и что поэтому дескать Франция не явля 
ется заинтересованной страной Но насколько 
мне известно, Франция входила в ту комиссию 
по греческим пограничным инцидентам которая 
уже не существует и расходы заместителей этой 
несуществующей комиссии вы г-н французский 
представитель, в первом варианте вашего письма 
просили Организацию Объединенных Наций оп
латить Так что Франция, на второй стадии ког
да сняли этот вопрос об оплате заместителей гре
ческой пограничной комиссии стала как будто 
незаинтересованной страной Но дело не в этом 

Независимо от того входит ли Франция в эти 
комиссии, оплата которых требуется или не вхо
дит — одно совершенно бесспорно что эта 
просьба является незаконной Она юридически 
является совершенно необоснованной и находит 
ся в прямом противоречии с резолюцией на ко
торую здесь ссылались а именно резолюцией 
2311 (III) от 8 октября 1948 года В пункте 
2 этой резолюции совершенно определенно гово 
рится что оплачивается только один представи 
тель каждого государства которое участвует в 
комиссии только в качестве исключения — 
если на это будет специальное решение соответ 
ствующего органа т е Генеральной Ассамблеи 
или Совета Безопасности, что нужен заместитель 
тому или иному представителю —• могут опла 
чиваться расходы заместителей Ничего подобно 
го налицо у нас в данном случае нет 

Более того, я хочу сослаться на авторитетное 
заключение данное нам Секретариатом [S/1335] 
Представитель Франции сказал, что нечего об
ращать внимание на это заключение Секретариа 
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та оно — дескать не относится к делу Я не со 
гласен с этим Это заключение Секретариата яв
ляется авторитетным составлено со знанием де
ла и как раз имеет прямое отношение к обсуж 
даемому нами вопросу В этом заключении го
ворится, что греческая пограничная комиссия в 
связи с которой здесь вы предъявляете денеж
ные требования к Объединенным Нациям уже не 
существует Вы об этом знали когда подписывали 
письмо Вы знали что резолюция Генеральной 
Ассамблеи предусматривает оплату заместителей 
лишь в исключительных случаях и только по ко
миссиям существующим а вы относительно мерт
вой комиссии предъявили тоже свои требования 
Разве это является законным добросовестным и 
лойяльным по отношению к Организации Объеди 
ненных Наций? Нет! 

Затем Секретариат говорит далее что реше 
ния относительно создания посреднических ко 
миссий по Индии Пакистану и Индонезии не со
держат постановления о необходимости иметь за
местителей Значит это требование иди прось
ба относительно заместителей по этим комиссиям 
тоже противоречит резолюции 231 I (III) от 8 
октября, ибо там сказано, — и я еще раз это 
повторяю, — что расходы оплачиваются лишь в 
том случае если в соответствующем решении Ге
неральной Ассамблеи или Совета Безопасности 
есть специальное указание что нужен замести
тель для этого представителя Следовательно оп
лата заместителей по комиссиям по Индии Па 
кистану и Индонезии тоже незаконна 

Это противоречит тому решению Генеральной 
Ассамблеи, ссылаясь на которое вы хотите по 
лучить от нашей Организации деньги И вот Се
кретариат указывает, что так как эта резолюция 
не допускала оплаты заместителей комиссий по 
Индии, Пакистану Индонезии и греческой по
граничной комиссии — Генеральный Секретарь 
не имеет в своем бюджете средств для оплаты 
этих заместителей Они не были предусмотрены 
и Генеральный Секретарь никогда не испраши 
вал этих средств потому что по резолюции не 
предусматривалось никакой оплаты никаких рас 
ходов заместителей этих комиссий Это не пред 
усматривалось в резолюции это несовместимо с 
резолюцией 

А теперь получается что это незаконное тре
бование об оплате заместителей противоречащее 
решению Генеральной Ассамблеи представляет 
ся к тому же задним числом и возникает во 
прос о том что мы должны просить в Пятом ко
митете а потом в Генеральной Ассамблее об от
пуске Генеральному Секретарю дополнительных 
средств Во-первых, надо покрыть 200 ООО долла
ров на расходы по заместителям в комиссиях 
которые существовали раньше до этого срока 
и кроме того покрыть расходы на будущее Что 
же получается? Это я бы сказал просто недо 
бросовестная попытка, — простите за выраже 
ние, но я не могу ее иначе квалифицировать при 
наличии этой резолюции Генеральной Ассамблеи 
— потребовать от Организации Объединенных 
Наций денег для оплаты отдельных лиц, которые 
не имеют права на получение каких-либо средств 
от Организации Объединенных Наций для опла 
ты их командировочных. 

Поэтому, ссылаясь на это авторитетное заклю 
чение нашего Секретариата, которое содержится 
в документе S/1355 от 26 июля 1949 года ссы
лаясь на резолюцию Генеральной Ассамблеи 

2311 (III) от 8 октября 1948 года делегация 
Советского Союза считает что мы не имеем ни 
каких оснований удовлетворять эту просьбу ко 
торая содержится в письме Австралии Франции 
Бельгии и Колумбии Эта просьба незаконная и 
мы ее удовлетворить не можем Мы против удов 
летворения этой просьбы 

Г-н де да ТУРНЕЛЬ (Франция) (говорит по-
французски) Представитель Украинской ССР 
занимает очень ответственную должность в своей 
стране Его пребывание между нами всегда не
продолжительно слишком коротко по моему лич 
ному мнению Поэтому его вероятно можно из
винить за то, что он говорит о представительстве 
Франции в комиссиях, в которых она никогда не 
участвовала Я все же надеялся что представи 
тель СССР который постоянно находится в Со
вете Безопасности, знает обо всех резолюциях 
Генеральной Ассамблеи К несчастью и эта на 
дежда не оправдалась Представитель Советско
го Союза очевидно не читал резолюции от 8 ок
тября 1948 года на которую он все время ссы 
лается и в которой буквально заявляется « при 
условии что из этого правила может быть сде
лано исключение в случае решения соответст
вующего органа о том, что для каждого такого 
члена требуется заместитель» Что означают эти 
слова? Они означают что соответствующий ор
ган — это конечно следственная комиссия —• 
имеет право принять решение если он это счи 
тает неооходимым о назначении заместителя для 
каждого члена комиссии 

Следовательно предложение сделанное нами 
в Совете Безопасности логично и законно Иное 
дело нравится ли эта резолюция представителю 
СССР или нет 

Д 3 МАНУИЛЬСКИЙ (Украинская Совет 
екая Социалистическая Республика) Речь пред 
ставителя Франции отнюдь не была убедитель
ной и не могла быть убедительной по той про 
стой причине, что мы цитируем резолюцию в ко 
торой совершенно ясно черным по белому за 
писано что Организация Объединенных Наций 
берет на себя оплату лишь одного представителя 
Так гласит резолюция! Нравится ли это пред
ставителю Франции или нет, нравится ли это 
мне или нет но поскольку имеется такая резо
люция ее нужно выполнить В то же самое вре
мя в этой резолюции сказано что другие заме
стители представителей не оплачиваются и что 
это може! быть сделано только в виде исключе
ния Почему-то однако представителю Франции 
хочется непременно толковать в таком духе, что 
заместителей можно оплачивать и притом даже 
задним числом 

Представитель Франции ссылается на то что 
он, видите ли, был в греческой комиссии но 
что сейчас он бескорыстно защищает интересы 
других государств Я не могу назвать бескорыст
ным щедрость за чужой счет Делать благодея
ние за чужой счет очень легко ! Если правитель
ство Франции хочет быть щедрым и оплатить 
эти расходы пусть их оплачивает, но при чем тут 
другие государства? Зачем их оплачивать за чу
жой счет? Вот почему я возражаю против этого 
и незачем представителю Франции сердиться на 
это Поэтому я считаю, что аргументация пред
ставителя Франции не выдерживает ни малей
шей кришки Кроме того господин Председатель 
я очень сожалею, что по такому поводу, когда 
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речь идет о 250 000 долл мы отняли столько 
времени Тем не менее я должен сказать что я 
не случайно поднял этот вопрос Я очень боюсь 
прецедента господин Председатель я боюсь то 
го что завтра кто нибудь из членов Совета Без
опасности выйдет и скажет «так было решено 
так мы будем делать и дальше» и это означает 
новые расходы для Организации Ооъединенных 
Наций 

Я несколько раз слышал представителей Со 
единенных Штатов Америки и особенно г на Ван-
денберга который обучал нас экономии и при
зывал нас к тому, чтобы мы экономно расхо
довали средства Организации Объединенных На
ций И вот теперь когда мы хотим эти советы 
исполнить представитель Франции приходит и 
своими требованиями нарушает экономию Вот 
почему я боюсь прецедента чрезвычайно опасно
го прецедента 

Я, к сожалению вынужден извиниться что от
нял время у Совета но я буду голосовать про 
тив каких бы то ни было предложений в отноше
нии удовлетворения претензий представителя 
Франции 

С К ЦАРАПКИН (Союз Советских Социа 
листических Республик) Я очень кратко хочу 
ответить представителю Франции так как он 
здесь пытался — пусть неудачно — утверждать 
что представитель Советского Союза не разобрал 
ся в резолюции Я хочу сейчас доказать что я 
разобрался а резолюции и что я ее правильно 
понимаю и что делегация Франции — не знаю 
умышленно или неумышленно — пытается не
правильно толковать резолюцию и предъявлять 
необоснованное требование к Организации Объ 
единенных Наций 

Здесь представитель Франции заявил что ре 
шает орган нужен ли заместитель или не нужен 
нужно оплачивать его иди не нужно При этом 
под органом он понимает ту комиссию или ко 
митет в который входит тот или иной член ко
торый имеет заместителя В пункте 2 резолюции 
сказано что такие органы — это Генеральная 
Ассамблея иди Совет Безопасности Генеральный 
Секретарь это тоже так понимает Я не думаю 
чтобы Генеральный Секретарь Организации 
Объединенных Наций ошибался в этом вопросе 
а представитель Франции был прав Я зачту 
из документа S/1355 от 26 июля заключение 
которое дал нам Генеральный Секретарь Гене
ральный Секретарь в своем заключении пишет 
«Further the Security Council m establishing 
the Committee of Good Offices for Indonesia 
Ш October 1947 and the Mediation Commission 
on the India Pakistan question in Apr i l 1948 did 
not determine the necessity for alternâtes» 

Вот как Генеральный Секретарь понимает этот 
вопрос Совет Безопасности а не комиссия как 
нам доказывает представитель Франции должен 
был определить в своей резолюции когда он 
устанавливал эту комиссию, что членам этой ко 
миссии нужны заместители 

Вот ответ на заявление представителя Фран 
ции, что представитель Советского Союза не 
разобрался в резолюции 

•Далее Совет Безопасности при учреждения Комитета 
добрых услуг для Индонезии в октябре 1947 года и Ко 
миссии по посредничеству в индо-пакистанском вопросе 
в апреле 1948 года не определил необходимости в за 
нестителях 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по английски) 
Так как по этому вопросу больше нет желающих 
высказаться я поставлю проект резолюции на 
голосование Текст резолюции изложенный в до 
кументе S/1338 и с изменением внесенным по 
правкой содержащейся в документе 8/1395* 
гласит 

«Совет безопасности 
считая, что в силу резолюции 231 (III) Ге 

неральной Ассамолеи от 8 октября 1948 года 
сам Совет Безопасности должен решать в отно
шении учрежденных им следственных комиссий 
или комиссий по обследованию, нуждаются ли 
представители государств-членов Организации 
участвующих в указанных комиссиях в помощи 
заместителя 

считая, что во всех случаях когда Совет 
Безопасности признает необходимость в этом. Ге
неральный Секретарь в силу той же резолюции 
уполномочивается возмещать государствам чле
нам Организации путевые расходы и суточные 
ранее уплоченные ими заместителям своих пред
ставителей в означенных комиссиях 

отмечает что представители участвующих 
иди участвовавших в нижеуказанных комиссиях 
государств-членов Организации нуждались в по
мощи заместителя с момента учреждения этих 
комиссий 

1 Комитет добрых услуг ныне переименован
ный в Комиссию Организации Объединенных На 
ций для Индонезии 

2 Комиссия Организации Объединенных На
ций для Индии и Пакистана» 

Производится голосование поднятием рук 
которое дает следующие результаты 

За Аргентина Канада Китай Норвегия Со
единенное Королевство Великобритании и Север
ной Ирландии, Соединенные Штаты Америки и 
Франция 

Против Украинская Советская Социалисти 
ческая Республика 

Воздержалжь Египет Куба и Союз Советских 
Социалистических Республик 

Резолюция принимается 7 голосами против 1, 
при 3 воздержавшихся 

5 Дальнейшие расходы по оплате во 
енных наблюдателей в Индонезии 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ( говорит по-английски ) 
Я хотел бы напомнить членам Совета Безопас 
ности что 22 сентября я имел честь адресовать 
им письмо которое гласит 

«Честь имею сослаться на каблограмму Кон 
сульской комиссии в Батавии от 5 августа 1949 
года в которой Комиссия просит Организацию 
Объединенных Наций принять на себя дальней
шие расходы по оплате суточных военным на
блюдателям в Индонезии (S/1366) Для того что
бы разобрать эту просьбу в срочном порядке и 
сэкономить время представителей в Совете Без
опасности, я хотел бы предложить чтобы эта каб
лограмма была передана Генеральному Секрета 

1 Эта резолюция с внесенной в нее поправкой была 
впоследствии издана под условным знаком S/1401 
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рю L предложением урегулировать лот вопрос 
сообразно с установившейся в настоящее время 
практикой в отношении других миссий Органи 
зации Объединенных Наций 

Если я не получу возражений от членов Совета 
до 30 сентября я буду считать что Совет Без 
опасности согласен с такой процедурой» 

Я должен признать что 30 сентября еще не 
наступило возможно что некоторые члены Со 
вета до сих пор еще не пришли к решению по 
этому предложению В таком случае они может 
быть пожелают отложить обсуждение этого пунк 
та или быть может они не согласны со сделан 
ным мною предложением, и в этом случае мо
жет быть, они пожелают разъяснить, почему они 
возражают против него 

Д 3 МАНУИЛЬСКИЙ (Украинская Совет 
екая Социалистическая Республика) Прежде 
всего у меня имеются возражения того же по
рядка, в силу кот-орых я возражал и против опла
ты заместителей т е что нам. Организации Объ
единенных Наций не нужно делать лишних рас
ходов и раздувать наш бюджет Я боялся что 
это послужит прецедентом Вот и сейчас уже име
ется этот новый случай когда нам предлагают 
оплачивать военных наблюдателей в Индоне
зии и т д 

Но помимо этих соображений я хотел бы преж 
де всего указать на одно ненормальное явление 
В сущности говоря что это за комиссия, которая 
находится в Индонезии эта так называемая Кон 
сульская комиссия т е состоящая из тех госу
дарств которые имеют там своих консулов Если 
Совет Безопасности возложил на этих консулов 
наблюдение за положением в Индонезии то ка
залось бы это уже достаточно Однако сейчас 
нам предлагают оплачивать еще каких то воен
ных наблюдателей о чем я после скажу То есть 
иначе говоря нам предлагают расширить кон 
сульские штаты тех государств которые там на 
ходятся опять таки за счет Организации Объ 
единенных Наций Нормальным ли можно счи
тать такое положение? Нет, оно абсолютно не
нормально 

В сущности говоря, поручили важнейший во
прос органу созданному так сказать искусствен
но и случайно Несколько государств имеют там 
консулов и им решили поручить наблюдение за 
важнейшим вопросом в Индонезии Мало того 
им еще предлагают расширить штаты путем соз 
Дания военных наблюдателей и оплачивать этих 
военных наблюдателей Вот к чему ведет эта 
практика неэкономного расходования средств и 
в то же самое время, я бы сказал пристрастного 
подхода к решению вопроса 

Но, господин Председатель у меня имеются и 
другие мотивы мотивы политического характе
ра Я спрашиваю что будут делать эти наблю
датели в нынешних условиях в Индонезии' 
1£огда ставится вопрос об Индонезии нам гово 
рят «господа не будем мешать происходящей 
сейчас конференции круглого стола в Гааге» В 
то же самое время однако нам предлагают соз
дать институт военных наблюдателей Что вооб
ще эти военные наблюдатели эта Консульская 
комиссия, делали в Индонезии вы сами знаете, 
господин Председатель Я спрашиваю было ли 
соглашение^ между Индонезией и голландским 

8 См The Political Events in the Republic of Indone
sia издание Нидерландского информационного бюро Нью-
Йорк стр 34 

правительством так называемое Лингаджатское 
соглашение? Выполнено ли оно или нет^ Нет 
оно выполнено не оыло Не было выполнено по
тому что голландские правительственные власти 
не хотели выполнить его и Совет Ьезопасноети 
или вернее большинство Совета Ье^отсности ни 
чего в этом отношении не сделало 

Было еще другое соглашение которое по су 
ществу было своего рода петлей накинутой на 
шею индонезийского народа, соглашение заклю
ченное на американском корабле Ренвиль 
[S/649, прибавления ГШ XI и Ш1] Я спра
шиваю выполнено ли это соглашение или нет? 
Нет это соглашение также не выполнено Оно 
было нарушено, грубо нарушено, представителя
ми голландского правительства Совет Безопас
ности который обсуждал этот вопрос по суще
ству разводил руками и ничего не предпринял 
для того чтобы его собственные решения прово
дились в жизнь 

Наконец был целый ряд других решений Со
вета Безопасности о приостановлении военных 
действий Так было решено что эта самая Кон
сульская комиссия должна будет следить за при
остановкой военных действий [S/5251] Я спра
шиваю послушались ли голландские власти Со
вета Безопасности или нет' Нет они продолжа
ли военные действия они сжигали деревни они 
истребляли индонезийское население на Яве на 
Суматре они продолжали военные действия и 
не выполнили решение Совета Безопасности хо
тя эта Консульская комиссия сидела в Батавии 

Я напомню вам другой инцидент когда мы 
собрались в Париже как раз накануне праздни 
ка Известно что голландцы — религиозная на
ция, но невзирая на то, что как раз был празд
ник Рождества Христова, они пользуясь тем что 
часть членов Совета Безопасности находилась в 
отъезде предприняли военные действия Я не 
касаюсь вопроса, как это мирилось с религиоз
ными чувствами верующих членов Совета Без
опасности но это факт Совет Безопасности со 
брался, он приказал остановить военные дейст
вия [S/1150] но ничего не было выполнено 
хотя у вас сидела Консульская комиссия в Вата 
вни А теперь нам предлагают оплатить расходы 
этой Консульской комиссии Моя совесть, как по
литического деятеля не позволяет мне голосовать 
за эту резолюцию 

По существу при англо-американском попу
стительстве на шею индонезийского народа была 
накинута петля и фактически индонезийский на
род задушен и конференция круглого стола лишь 
констатирует факт, который имел место А те
перь нам предлагают еще оплатить расходы Нет 
если уже хотите оплачивать расходы пусть опла
чивают расходы те государства которые ответ
ственны за эту политику, которые имеют там 
своих наблюдателей Я не считаю что Совет Без
опасности должен оплачивать такого рода рас
ходы i 

Г-н АРСЕ (Аргентина) (юворит по-испан-
ст) В третьем пункте повестки дня говорится 
о дальнейших расходах по оплате военных на
блюдателей в Индонезии Судя по последним но
востям, положение там уже урегулировано и мне 
кажется, что военные наблюдатели больше не 
понадооятся, а следовательно не будет больше 
расходов по этому делу 

Я, может быть, согласился бы с представите
лем Украинской Советской Социалистической 
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Республики если бы вопрос шел о возмеш;ении 
прошлых расходов но так как речь идет о даль 
нейших расходах, мне кажется более логичным 
чтобы Организация Объединенных Наций взяла 
на себя такие расходы в случае если ей придет
ся в определенном районе вмешаться дчя поддер 
жания порядка и для защиты жизни своих долж
ностных лиц, иди по каким либо иным причинам 

Доказательством этому служит то что на на 
шей повестке дня есть пункт согласно которому 
мы создадим — или по крайней мере должны 
создать — стражу Организации Объединенных 
Наций 

Я желал бы также указать что просьба Кон
сульской комиссии относится к «дальнейшим рас 
ходам» и что следовательно за прошлое мы не 
должны совершенно ничего платить 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-английски) 
Я желал бы сделать несколько замечаний отно 
сительно сказанного представителями Украин
ской Советской Социалистической Республики и 
Аргентины 

Я надеюсь что ни один из членов Совета не 
поддастся искушению использовать этот частный 
пункт нашей повестки дня как предлог для того 
чтобы пуститься в обширную политическую дне 
куссию об общей обстановке в Индонезии 

Когда представитель Украинской Советской 
Социалистической Республики разбирал этот ча
стный пункт повестки дня он назвал этот орган 
искусственно созданным Я не вижу необходи
мости углубляться в историю создания этого ор
гана Но я хочу только отметить что военных 
наблюдателей о которых сейчас идет речь при
няла на службу Комиссия Организации Объеди
ненных Наций и они находятся на службе у Ор
ганизации Объединенных Наций Я знаю что 
представитель Украинской ССР считает абсо
лютно неправильным чтобы Организация Объ
единенных Наций оплачивала какие либо рас 
ходы такого рода Во время обсуждения одного 
из предыдущих пунктов сегодняшней повестки 
дня он назвал эти функции «почетными» — по 
крайней мере мне кажется что это был пред 
ставитель Украинской ССР Эти функции дейст
вительно почетные но они также очень обреме
нительные функции и весьма важные, ответствен
ные и трудные функции а иногда даже и опас 
ные Во всяком случае расходы наблюдателей 
получающих инструкции и распоряжения от од 
ного из органов Объединенных Наций, как в дан
ном случае мне кажется не должны оплачивать
ся их собственным правительством их оплата 
должна производиться из средств Организации 
Объединенных Наций 

Кроме того мне сообщают что если Совет ре 
шит что эти расходы должны быть покрыты Ор
ганизацией то средства на это имеются 

Кстати я хочу обратить внимание Совета на 
то обстоятельство о котором, мне кажется уже 
упоминалось, а именно что речь идет только о 
дальнейших расходах Представитель Украинской 
ССР говорил так, как будто это только предлог 
для того чтобы получить с Организации Объ
единенных Наций возмещение части расходов по 
оплате служащих наших консульских учрежде
ний Конечно это совсем не так Все эти наблю
датели никак не входят в обычный штат пер
сонала наших консульских учреждений, и мы их 

предосгавили только в надежде что они смогут 
оказать услугу Организации Объединенных На 
ций в деле наблюдения за выполнением условий 
перемирия отвода войск и т д Мне кажется 
что все согласятся с тем что пока в Гааге 
ведутся переговоры желательно избежать каких 
бы то ни было инцидентов в Индонезии Я счи 
таю что подобный орган может в большой мере 
содействовать достижению этой цели 

Если я не ошибаюсь представитель Аргенти
ны спро''ил, что будут делать эти наблюдатели 
нельзя ли их отозвать и будут ли какие-либо 
дальнейшие расходы в связи с ними Как я толь
ко что пояснил я считаю что функции наблюда
телей еще не закончились и им придется остать
ся там на некоторое время 

Ввиду характера функций выполняемых в на
стоящее время наблюдателями, мне лично кажет
ся — а я теперь говорю как представитель де
легации СОЕДИНЕННОГО КОРОЛЕВСТВА — 
что было бы уместно чтобы эти расходы несла 
Организация Объединенных Наций 

Д 3 МАНУИЛЬСКИЙ (Украинская Совет
ская Социалистическая Республика) Я выслу
шал со вниманием те замечания, которые вы, гос
подин Председатель изволили сделать, но они 
вызвали у меня некоторые сомнения 

Военные действия были в Индонезии и воен 
ные наблюдатели там видимо находились Кто 
оплачивал расходы этих военных наблюдателей? 
Я лишь предполагаю — потому что у нас нет 
никаких документов по этому поводу — что до 
сих пор очевидно расходы несли те государства 
которые посылали наблюдателей Так очевидно, 
стоит вопрос Государства которые посылали сво 
их наблюдателей, несли расходы 

Однако теперь когда военные действия пре
кращаются и происходит конференция круглого 
стола предлагают вновь создать институт воен 
ных наблюдателей 

Я беру другую возможность потому что — 
повторяю — у нас нет никаких документов по 
этому вопросу Военные действия происходили 
но не было никаких военных наблюдателей Мо
жет быть это даже было хорошо потому что 
часто военные наблюдатели обостряют положе
ние Мы знаем это по опыту Но тогда тем мень 
ше оснований сейчас ставить вопрос о создании 
института BoeHHiíx наблюдателей когда вы ут 
верждаете что происходит конференция кругло 
го стола и вообще индонезийский вопрос нахо
дится якобы на пути к благополучному решению 

Вот, господин Председатель в силу этих со
ображений мне кажется что вообще нерацио
нально сейчас решать вопрос об оплате этих во
енных наблюдателей в будущем 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-английски) 
Чтобы кратко ответить представителю Украин 
ской Советской Социалистической Республики, я 
хочу только заявить что до сих пор наблюдате
лей оплачивали их соответственные правитель
ства Вот это мне и кажется не совсем справед
ливым 

Сегодня в Совете Безопасности не разбирается 
вопрос о создании института военных наблюда
телей, как это сказал представитель Украинской 
Советской Социалистической Республики Эти 
военные наблюдатели требовались Комиссии 

4 48 — 4 
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Организации Объединенных Наций которая поль
зовалась их услугами и которая с известной це
лью до сих пор нуждается в их присутствии Все 
что предлагается при данных обстоятельствах, 
это то чтобы оплата этих военных наблюдателей 
в дальнейшем производилась из бюджета Орга 
низации Объединенных Наций так как они со 
стоят на службе Организации в целом 

С К ЦАРАПКИН (Союз Советских Социа 
листических Республик) Поскольку речь идет о 
будущих расходах которые Организация Объ
единенных Наций должна взять на себя, — я 
хотел бы, не высказываясь сейчас по существу 
этого вопроса, чтобы нам предварительно пред
ставили сведения о том, сколько там наблюдате 
лей, от каких государств и в какой сумме долж
ны выразиться расходы хотя сумма здесь и не 
имеет такого большого значения 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-ангшйст) 
Отвечая на заявление представителя Советского 
Союза, я хочу сообщить, что я навел справки в 
Секретариате и меня там заверили, что требуе
мая информация может быть представлена в те
чение пяти минут Тем временем, быть может 
другие члены Совета также пожелают выска
заться по этому вопросу 

Д 3 М А Ш ^ Ь С К И Й (Украинская Совет
ская Социалистическая Республика) Кое какую 
информацию я могу вам дать, господин Предсе
датель Я могу выразить только некоторое изум
ление по поводу того, что когда речь идет о рас
ходовании средств, то нам не представляют ни
какой информации, не сообщают числа наблюда
телей и т д Это дает возможность создавать ка
кие угодно штаты — нужные или ненужные Вот 
почему я с полным основанием говорю о систе
ме синекур, которая, к сожалению, сейчас внед 
ряется в Организацию Объединенных Наций 

Вот государства, имеющие наблюдателей Со
единенные Штаты Америки, Великобритания, 
Франция, Бельгия и Австралия Как обстояло дело 
до снх пор? Эти военные наблюдатели посыла
лись правительствами Теперь хотят, чтобы этих 
военных наблюдателей оплачивали другие госу
дарства 

Я не знаю как посмотрит на этот вопрос ува
жаемый г н Остин, но мне кажется что было бы 
абсолютно неправильным чтобы американских 
наблюдателей оплачивали малые и средние стра 
ны Америка — страна богатая, она располагает 
достаточными средствами И действительно это 
производит довольно странное впечатление, ког
да такие страны как Украинская ССР Белорус
ская ССР, Ливан ЕЗгипет, Сирия, Куба, Коста-
Рика и прочие малые государства, оплачивают 
расходы Соединенных Штатов Америки, Велико
британии и Франции Я думаю, что г-н Остин со
гласится, что это не очень благоприятно будет 
воспринято даже в ваших странах И я полагаю 
что американское общественное мнение понима
ет, что там, где дело идет о наблюдателях госу
дарство, которое их посылает, должно их опла
чивать 

Поэтому заверения нашего Председателя г на 
Кадогана что это была ненормальная практика, 
что теперь должны оплачивать другие, — мне ка
жется, не выдерживает критики Поэтому, если 
вы уже ставите этот вопрос, то потрудитесь преж
де всего еще раз пересмотреть его Я убежден, 

что представитель Аргентины который конечно, 
не разделяет тех политических аргументов, ко 
торые я приводил, а также и некоторые другие 
малые государства в глубине души абсолютно со
гласны с той аргументацией которую я привожу, 
а именно что следовало бы обсудить еще раз 
этот вопрос и если вы уже настаиваете на том, 
определить количество наблюдателей и сумму во 
сколько это обойдется Затем уже Совет Безопас
ности должен решить этот вопрос, имея какие-то 
материалы а не подписывать открытый чек 
сколько хотите столько получите Так не ведется 
ни одно банковское предприятие ни один пред
ставитель индустрии не ведет так своего хозяй
ства а здесь хотят чтобы мы вели так свое хо
зяйство 

Я просил бы вас господин Председатель пе
ресмотреть этот вопрос и учесть те замечания, 
которые были здесь сделаны 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-английски) 
В ответ на поставленные вопросы я могу под
твердить сведения уже данные нам представите
лем Украинской ССР и могу дополнить их Как 
он совершенно правильно сказал, наблюдатели 
присланы из Франции, Соединенного Королевст
ва, Соединенных Штатов, Бельгии и Австралии 
Насколько мне известно, их общее число колеб
лется между 38 и 55 Им оплачиваются путевые 
расходы связанные с поездкой в Индонезию, а 
также будут оплачены путевые расходы когда 
они покинут Индонезию по окончании их зада 
чи Во время своего пребывания в Индонезии они 
получают суточные На основании указанного 
числа наблюдателей и принимая во внимание, 
что им выплачиваются суточные, можно считать 
что расход до конца текущего года выразится в 
сумме в 90 000 долларов Я надеюсь что эти 
сведения помогут нам вьшести решение по это
му вопросу на сегодняшнем заседании 

Г-н ОСТИН (Соединенные Штаты Америки) 
С говорит по-английски ) То обстоятельство, что 
в наше обсуждение привнесена тема о классовом 
предубеждении, напоминает мне один случай 
произошедший много дет тому назад в моем до
рогом маленьком штате Вермонт когда у нас 
кандидаты на политические должности выбира
лись на больших съездах Все собирались на 
съезд и выбирали своих кандидатов на должность 
после дискуссии Население моего родного горо
да Бэрлннгтона, самого крупного в штате, на
считывает около 30 000 человек в некоторых 
зданиях в Нью-Йорке больше людей чем в мо
ем городе Затем есть города, население кото
рых еще малочисленнее, и наконец прелесшые 
маленькие села и деревни разбросанные по го
рам и долинам и вдоль прозрачных рек Вермон
та Гайд-парк, маленький городок в Вермонте, 
однажды выставил кандидатуру блестящего ад
воката как и мой друг г-н Мануильский против 
кандидата из города Бэрлннгтона На съезде 
этот кандитат встал и заявил «Если вы поста
вите серебряный доллар ребром на верхушке 
горы Мансфильд, куда он покатится? Конечно, 
он покатится прямо вниз, в город Бэрлинггон» 

Часто, в тех случаях, когда предъявляющий 
в известном вопросе требования не имеет других 
аргументов, он пользуется для затемнения дела 
предубеждением малых против больших, и бед
ных против богатых 
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Представитель Украинской ССР исходит из 
двух положений и оба эти положения совершен 
но неправильные 

Первое положение заключается в том что вне
сенное предложение отразится на бюджете Это 
не так Этот вопрос урегулирован в части С ре
золюции 252 (1П) Генеральной Ассамблеи ко
торая начинается следующими словами 

«Генеральная Ассамблея 
постановляет, что в 1949 финансовом году 

Генеральный Секретарь уполномочивается, с 
предварительного согласия Консультативного ко
митета по административным и бюджетным во
просам и при условии соблюдения финансовых 
положений Организации Объединенных Наций, 
утверадать обязательства по оплате непредви
денных чрезвычайных расходов, причем согла
сия Консультативного комитета не требуется в 
отношении 

а) означенных обязательств не превышающих 
в общей сложности 2 миллионов долл если Ге 
неральный Секретарь свидетельствует что они 
связаны с поддержанием мира и безопасности 
или экономическим восстановлением » 

Наш вопрос не выходит из указанных финан
совых рамок и соответствует указанным целям, 
— а именно поддержанию мира и безопасности 

Организация Объединенных Наций пользуется 
услугами этих лиц Эти военные наблюдатели 
являются военными наблюдателями Организации 
Объединенных Наций до тех пор пока они на
ходятся на службе Организации Они не являют 
ся военными наблюдателями тех стран, которые 
оказали любезность, предоставив то чего Орга
низация Объединенных Наций сама не смогла 
предоставить Организация Объединенных Наций 
приняла их услуги и до сих пор пользовалась 
ими безвозмездно, даже без оплаты их расходов 

Что же сказать по поводу предубеждения о 
котором нам приходится иногда слышать? Фак
тически, Соединенные Штаты оплачивают 39 89 
процента всех тех расходов которые утверждает 
Организация Объединенных Наций Если бы со
держащееся в письме Председателя предложение 
было принято и если бы к 30 сентября не посту
пило письменных возражений, то этот вопрос был 
бы передан Генеральному Секретарю, который 
поступил бы в соответствии с данными ему пол
номочиями изложенными в только что приведен
ной мною резолюции Этот вопрос не был бы пе 
редан в Консультативный комитет и большая 
часть расходов выпала бы на долю Соединенных 
Штатов 

Поэтому, при правильном освещении этого во 
проса выясняется что Соединенные Штаты це
ликом оплачивали расходы всех военных наблю 
дателей, которых они предоставили в распоря
жение Организации Об-̂ ^единенных Наций, и что 
Организация Объединенных Наций в будущем 
будет сама оплачивать эти расходы и говорить, 
что малые государства-члены Организации Объ
единенных Наций будут нести расходы хотя бы 
приблизительно равные расходам, которые несут 
Соединенные Штаты — значит исходить из лож
ных представлений. То же самое в меньшей мере 
относится и к каждому другому из пяти постоян
ных членов Совета Безопасности Поэтому если 

бы мы и желали остаться при таком предубежде
нии то оно во всяком случае неприменимо к 
данному положению Со стороны так называемых 
малых государств протестов не поступало, и осно
вания для таких протестов нет 

Как представитель Соединенных Штатов я вы
сказываюсь за предложение Председателя и, ес
ли вопрос должен быть урегулирован на основа 
НИИ его письма, я его поддерживаю 

С К ЦАРАПКИН (Союз Советских Социа
листических Республик) Я просил бы снабдить 
Совет Безопасности некоторыми данными, чтобы 
можно было бы более реально представить себе 
обстановку, с которой мы имеем дело Вы нам 
здесь сообщили устно что военных наблюдате
лей имеется от тридцати восьми до пятидесяти 
пяти человек Но ведь речь идет о личностях 
И мне кажется, что должно быть определенное 
количество наблюдателей Было бы желательно 
получить точные данные, — скажем к 15 или 20 
сентября, — какое количество наблюдателей 
имеется и как они разделяются по странам 
Сколько таких наблюдателей было прислано 
французским правительством сколько было пос
лано Великобританией Соединенными Штатами, 
Бельгией, Австралией и т д Это тем более жела
тельно, что я сначала сказал, что сумма может 
быть незначительной и что поэтому она не имеет 
серьезного значения Однако оказывается, что 
дело идет не об одной сотне тысяч долларсш ко
торую мы должны будет выложить для оплаты во
енных наблюдателей которые вот уже в течение 
двух лет не оплачивались В Индонезии война 
П1ла два года и Организация Объединенных На
ций не оплачивала этих наблюдателей А теперь 
когда там наступило перемирие и идут слухи из 
Гааги что будто бы дело идет на лад что все 
урегулируется, утрясется, что все разрешится 
благополучно — сейчас ставится вопрос об опла
те военных наблюдателей 

Запланированы ли военные действия, которые 
там предполагаются? Нужно сказать, что нельзя 
отделаться от впечатления, что Консульская ко
миссия в Батавии — состоящая из консулов 
Франции, Великобритании, Соединенных Шта
тов, Бельгии и Австралии — предвидит или пла 
нирует военные действия в Индонезии Иначе, 
чем объясняется такая постановка этого вопроса 
чтобы военные наблюдатели в Индонезии в бу
дущем — заметьте говорится о будущем — опла
чивались Организацией Объединенных Наций 
Это вопрос не простой, не технический вопрос 
это вопрос по существу Я должен предупредить 
нашего Председателя, что при обсуждении этого 
вопроса нам придется здесь более или менее глу
боко окунуться в существо этого вопроса Пото 
му что речь идет о будущей оплате военных на
блюдателей Либо мы имеем неправильные доне
сения о прекращении военных действий и дело 
идет к установлению мира и окончательному уре
гулированию этого вопроса, либо там планируют
ся какие-то военные действия Это неясная сто
рона дела 

Кроме того желательно получить точные дан
ные относительно военных наблюдателей, кото
рые находятся там сейчас Что они там делают 
сейчас? Каковы их функции? Желательно полу
чить данные о том, в каких местах они находятся 
и как они разбиваются по национальностям, то 
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есть сколько там имеется наблюдателей — фран 
цузов сколько их послано английским прави 
тельетвом, сколько — правительством Соединен
ных Штатов сколько — бельгийским правитель 
ством и сколько — австралийским Эти данные 
необходимы для того чтобы продолжить обсуж
дение этого вопроса 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ( говорит по-английски ) 
Я могу дать еще некоторые сведения Раньше 
я сказал что число наблюдателей колеблется 
между тридцатью восемью и пятьюдесятью пятью 
и что предполагается что расход с настоящего 
момента и до конца года выразится в сумме в 
90 000 долл Я могу добавить что этот расчет 
сделан на основании состава в пятьдесят пять 
наблюдателей что как мне говорят представля 
ет собой наибольшее число наблюдателей слу
живших одновременно Самое меньшее число их 
было тридцать восемь Следовательно для того 
чтобы избежать ошибки расчет был сделан ис
ходя из цифры в пятьдесят пять наблюдателей 

Фактически в июле месяце — я боюсь, что 
данные за август еще не прибыли — по нацио
нальностям наблюдатели распределялись следую
щим образом четырнадцать из Австралии че
тыре из Бельгии пятнадцать из Соединенных 
Штатов три из Франции и четыре из Соединен
ного Королевства что составляет всего сорок на 
блюдателей Вот распределение наблюдателей по 
национальностям, хотя я и не представляю себе 
какое отношение это имеет к данному, вопросу 
Эти сорок должностных лиц находятся на службе 
Организации Объединенных Наций мне кажет
ся, что нет необходимости придавать особое зна 
чение различию в национальности 

Я надеюсь что в свете имевших место прений 
и с представленными нам дополнительными све 
дениями мы сможет прийти к решению на теку 
щем заседании 

Д 3 МАНУИЛЬСКИЙ (Украинская Совет 
екая Социалистическая Республика) Я прошу 
извинения что я должен еще раз выступить по 
этому вопросу Я скажу вам откровенно что мне 
самому надоело говорить по этому вопросу Но 
это вопрос принципиальный Его нельзя изобра 
жать так художественно как его изобразил г-н 
Остин в виде каких то двух конвенпдй и в виде 
какого-то холма с которого катится доллар Я 
должен ответить г ну Остину, что речь идет о том 
что доллар собственно говоря выкатывается из 
кармана Объединенных Наций и вкатывается в 
карман Соединенных Штатов и здесь эти худо
жественные сравнения ни при чем Так как аме
риканцы люди деловые уверяю вас что этот ар
гумент вы должны хорошо понимать и конечно, 
считать его правильным аргументом 

Теперь посмотрим например на арифметику 
которую здесь производил г-н Остин Он говорил 
приблизительно так видите, мы несем 39 про
центов всех расходов а все остальные там ко 
старики и прочие несут ничтожное количество 
расходов Мы запоминаем эти 39 процентов Но 
вот когда мы спросили, какие государства пред
ставлены в Комиссии наш Председатель г-н Ка-
доган нам ответил какое это отношение имеет 
к делу' Ну мало ли кто там представлен? Раз
решите ответить это имеет отношение к ариф
метике Вот, например, там представлены четыр

надцать австралийцев затем четырнадцать на 
блюдателей от Соединенных Штатов итого по су
ществу две трети или даже 75 процентов состав
ляют Соединенные Штаты и Австралия, а всего 
25 процентов другие государства 

Почему же при таком распределении должны 
другие государства которые не представлены 
нести эти расходы? Г-н Остин, например, поймет 
меня Нас здесь присутствует одиннадцать чле
нов Совета Безопасности Я спрашиваю почему 
всегда случалось так что во всех комиссиях ока
зывались Соединенные Штаты и Соединенное 
Королевство? Но ни в одной комиссии нет пред
ставителя Советского Союза, а деньги у нас тре
буют уплатить 

Это г-н Остин, несправедливо Это уже не 
арифметика а это политика соединенная с ариф
метикой которая сводится к тому, что доллар из 
моего кармана переходит в ваш карман, что мне 
абсолютно не нравится Если бы была соответ
ствующая компенсация можно было бы еще по
думать 

Вот поэтому г-н Председатель я бы все-таки 
советовал не спешить с этим вопросом Если вы 
примете решение, я буду голосовать против Но 
будет ли хорошо если делегация Украинской Со
ветской Социалистической Республики в Пятом 
комитете возьмет все эти цифры поставит все 
эти вопросы, которые мы только что дебатирова
ли скажет что вот что до сих пор оплачивали 
Соединенные Штаты, а теперь Соединенные Шта
ты и Великобритания хотят чтобы оплачивали 
малые нации И в Комитете начнется такая рас
пря и начнутся такие прения по этому вопросу 
что работа в Комитете будет задержана 

Давайте лучше отложим этот вопрос до нового 
состава Совета Безопасности и тогда быть мо
жет, с новым составом Совета Безопасности вам 
будет легче провести этот вопрос и может быть 
найти решение 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-английски ) 
Я не совсем согласен с тем чтобы отложить об-
сулсдение этого вопроса до января будущего года, 
как это предлагает представитель Украинской 
ССР Но мне кажется что мы сегодня не в на 
строении принять решение по этому вопросу Мы 
может быть могли бы отложить заседание ввиду 
того что час уже довольно поздний Я надеялся 
что мы сможем сегодня вынести решение так 
как 22 сентября я обратился с письмом к членам 
Совета Безопасности и считал что в случае ка
ких-либо затруднений члены Совета могли бы 
сообщить нам о них до сегодняшнего заседания, 
что дало бы нам возможность собрать всю нуж
ную им информацию и предоставить ее в их 
распоряжение 

Если Совет Безопасности согласится закрыть 
заседание теперь, я думаю что вряд ли он смо
жет собраться раньше чем через несколько дней 
Однако это решение зависит от моего преемника 

Г-н ОСТИН (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски) Если г-н Председатель 
позволит прервать его по этому вопросу я хочу 
сказать, что Секретариат только что сообщил мне 
о том что заседание Совета Безопасности может 
состояться в следующий вторник 4 октября Если 
это так, я согласен созвать заседание на этот 
день 
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-атлийски) ное, чтобы удовлетворить эти требования, с тем 
Это даст членам Совета Безопасности время до чтобы на новое заседание мы могли прийти го-
будущего вторника для того чтобы обдумать товые быстро принять решение по этому вопросу 
дальнейшие возражения или потребовать нужную и затем перейти к более важной имеющейся у 
им дополнительную информацию Я уверен что нас работе 
как Секретариат, так и все остальные, заинтере
сованные в этом вопросе, сделают все возмож- Заседате закрывается в 5 ч 55 м дня 


